



創立76周年へ 新たなる一步 刈谷南中学校新聞

第406号 令和5年4月14日
刈谷市立刈谷南中学校
刈谷市住吉町2丁目1番地
電話 0566-21-0025

校長 葉山 靖彦

新しい時代を共に創る

満開だった桜に柔らかい緑の若葉が育ち、新しい息吹を感じる4月7日（金）。令和5年度の入学・始業式を挙行しました。当日は、あいにくの雨でしたが、新入生の皆さんには、希望に満ちた引き締まった顔をして入場してきました。

これまでとは違い、顔の表情がよく見える入場。新しい制服であるブレザーを身にまとった姿。261名の凜々しい姿は、新しい学校生活を期待させてくれました。新型コロナウイルス感染対策が少しずつ緩和され、学校生活でできることが増えてきます。その中で、子どもたちが生き生きと活動する姿が楽しみになってきました。

「歓迎の言葉」の中で、生徒会役員の渡邊可士和さんが、「伝統と新風」という言葉を紹介してくれました。1か月前、卒業した先輩から受け取った言葉でもあります。これからは、自分たちが最上級生として、一つ一つ先輩方の築いてきた伝統を感じ、自分の思いを乗せて後輩につなげていく、強い気持ちを感じました。新入生と共に、刈谷南中学校を更に進化させ、活躍してくれることを期待しています。



「伝統」とは、形だけを引き継ぐものではありません。それに、代々受け継がれてきた思いがあります。一人一人がその思いを継ぐとともに、更に自分の思いを乗せて、次へつなげていくのです。ぜひ、わたしたちと一緒に、伝統をよりよいものに進化させ、新風を吹かせていきましょう。（一部抜粋）

「つながり」・・・

渡邊さんが紹介してくれたもう一つの言葉は「つながり」。

入学式が始まる前、3年生が新入生の教室に出向いて、新入生の胸に自作のコサージュをつけてくれました。少なからず不安を感じていた新入生が、どれだけ安心し、励まされたことでしょう。コロナ禍で薄くなっていた人と人の「つながり」。顔が見える、温もりを感じられる生活が戻ってきます。

新入生も、在校生も、これからたくさんの人と巡り会っていきます。出会った人との「つながり」を大切にしながら、日々の生活を送ることで、人としてどんどん大きく成長していきます。お互いを大切に思い合う温かい環境の中で、思う存分力を試し、自分を磨いてほしいと思います。

たくさんの可能性の広がる令和5年度。子どもたちがどんな姿を見てくれるのか、子どもたちがどんな生活を創り上げてくれるのかが楽しみです。



★ 令和5年度 教職員構成 ★

| | | | |
|------|---------------|--------|-------|
| 校長 | 葉山 靖彦 | 教頭 | 中川 佳彦 |
| 教務主任 | 塚田美由紀 | 校務主任 | 石野 浩幸 |
| 県事務 | 鈴木 政義 山本 宙 | 生徒指導主事 | 岡崎 真衣 |



| | | | |
|------|-------|-----------------|--------|
| 養護教諭 | 鈴木 彰子 | スクールカウンセラー | 増田 真子 |
| 栄養教諭 | 小澤南都子 | スクール・ほっと・アシスタント | 小林 千陽 |
| 配膳員 | 山本 朝代 | 心の教室相談員 | 塚原 和江 |
| 市事務 | 稻垣 千里 | 非常勤講師（英語） | 鈴木 壽子 |
| 学務員 | 清水三千雄 | 非常勤講師（英語） | 峯 美予 |
| 通級指導 | 伊藤 佳代 | 非常勤講師（家庭） | 石川美佐子 |
| 学校司書 | 茶野真由美 | 非常勤講師（保育） | 鐘ヶ江さゆり |

| 特別支援学級 | 10組担任 | 金沢伸之介 | |
|--------|----------|-------|--------|
| | 主任・11組担任 | 平手 恵里 | |
| | 12組担任 | (未定) | |
| 1年 | 2年 | 3年 | |
| 学年主任 | 橋本 知弘 | 学年主任 | 大石 拓也 |
| 副主・1組 | 永野 英樹 | 副主・6組 | 守口ことみ |
| 2組担任 | 山田 将史 | 1組担任 | 佐々木純一 |
| 3組担任 | 宮阪 雪菜 | 2組担任 | 水野ひびき |
| 4組担任 | 杉浦 碩恭 | 3組担任 | 木尾 直矢 |
| 5組担任 | 古橋 功嗣 | 4組担任 | 清水 雅史 |
| 6組担任 | 吉田 豊 | 5組担任 | 青山 陸也 |
| 7組担任 | 澤田 貴哉 | 副担任 | 管沼 里江 |
| 8組担任 | 磯谷 俊介 | 副担任 | 梶田 元氣 |
| 副担任 | 関根 真佑 | 副担任 | 成田 千祥 |
| 副担任 | 藤井 亮太 | | 進路指導主事 |
| 副担任 | 平瀬 本鏡 | | 糟井 英朗 |
| | | | 拠点校指導員 |
| | | | 加藤 一由岐 |

| 部活動顧問 | | | |
|------------|-------|--------|-------|
| 野球 | 佐々木純一 | 杉浦 碩恭 | |
| ソフトボール | 竹村 俊亮 | 糟井 英朗 | |
| サッカー | 山口翔太郎 | 新美 達也 | |
| 男子ソフトテニス | 岡崎 真衣 | 磯谷 俊介 | |
| 女子ソフトテニス | 木尾 直矢 | 永楽 優華 | |
| 男子バレーボール | 金沢伸之介 | 橋本 知弘 | |
| 女子バレーボール | 板倉 央宜 | 塚田美由紀 | |
| 男子バスケットボール | 永野 英樹 | 大石 拓也 | |
| 女子バスケットボール | 清水 雅史 | 久貝 愛美 | |
| 男子卓球 | 角皆 直樹 | | |
| 女子卓球 | 澤田 貴哉 | 平瀬 本鏡 | |
| 男女剣道 | 吉田 豊 | 水野 ひびき | 管沼 里江 |
| 男女弓道 | 古橋 功嗣 | 山田 将史 | 中川 佳彦 |
| 男女陸上 | 守口ことみ | 足立 光 | 石野 浩幸 |
| 科学 | 藤井 亮太 | 宮阪 雪菜 | |
| 音楽 | 青山 陸也 | 平手 恵里 | 成田 千祥 |
| 美術 | 深田 実 | 関根 真佑 | |
| ボランティア | 梶田 元氣 | 鈴木 彰子 | |





雨の中の入学式

令和5年度入学・始業式は、新入生と保護者のみの開催となりましたが、昨年度の卒業証書授与式同様、生徒はマスクの着用を求めませんでした。

新入生代表の中川紗那さんは、



私たちちは、小学校生活の半分をコロナ禍で過ごし、様々な制限がある中、今できることを周りと協力し合い、乗り越えてきました。何気ない日常があたりまえではないことを学び、与えられた時間の大切さを感じました。その思いを胸に中学校では、一日一日を悔いのないよう勉学に励み、部活動をがんばりたいと思います。（中略）私たちはこの3年間を前に向かって一歩ずつしっかりと歩んでいき、自分の力を精いっぱい發揮する、実りある中学校生活にしていくことをここに誓います。（一部抜粋）

と、誓いの言葉を力強く述べてくれました。

退場時には、参列できなかった2、3年生が廊下に花道をつくり、新入生を拍手で迎えました。



卒業証書授与式を終えて



去る3月7日（火）に、第76回卒業証書授与式を行い、卒業生275名が立派に刈谷南中学校を卒立っていました。

今回は、マスクをとり、2年生も一緒に式を挙行することができました。卒業生だけでなく、2学年一緒に合唱はすばらしく、心に響きました。

式中、在校生代表の安藤梨仁さんは送辞の中で、

先輩方と過ごした中で、特に印象に残っていることは、体育大会の応援です。私たちのクラスは、ひじを伸ばし切れていないことや、なかなか動きが揃わないことなど、多くの課題を抱えていました。そんな折、3年生の応援を見るとピシッと伸びた腕や、見事なまでに動きが揃っている姿が目に入ってきました。また、競技に出場する仲間のがんばりを全力で応援できる3年生の温かさに感動したことを、今でもはつきりと覚えています。

（中略）先輩方のように一つの目標に向けて学年全員で協力し合い、来年は私たちが最高学年としてよりよい学校をつくっていけるように努力していきます。（一部抜粋）と、令和5年度への熱い思いを語り、卒業生も安心して学校を去ることができたと思います。また、コロナ禍まっただ中で中学校生活を過ごした3年生の代表として、森杏華さんが、以下のように答辞を述べました。



小学校からの仲間や中学校で初めて出会う仲間は、マスクをしており、何か大きな隔たりを感じました。教室に入って入学式の説明を聞いた後、3年生の先輩が来て、コサージュに込めた想いを話してくれました。不安でいっぱいだった私には、堂々と話す先輩の姿がとても大きく輝いて見えました。しかしそ



の後、一斉休校となっていました。(中略)

中学校3年間の思い出は一人では絶対につくることができませんでした。身近なところから目に見えないところまで、たくさんの方々に支えていただいたからこそ出来たものだと思います。

在校生のみなさん。体育大会や合唱コンクールなどの行事をみなさんと一緒につくりあげることができて本当に楽しかったです。ありがとうございました。その中で見えた全力で取り組む姿、全力で楽しむ姿から、これからの中を安心して任せられると思いました。(中略)

私は「コロナ禍の中学校生活」しか知りませんが、私たちの代は、これまでの「会話があつてのつながり」より「姿でのつながり」が強い学年だと思います。この3年間を振り返ると「姿」という文字がたくさん出てきます。それは、これまで私たちが「姿」から多くのことを感じ取り学んできたからだと思います。私はこの「姿で伝える」ということはコロナ禍で生まれた、私たちだけの新風だと思います。私たちは、この新風にのって、さらに大きく成長していきます。(一部抜粋)

思い切り声を出して歌うことができなかつた3年間でしたが、最後の歌声は、これまでにない心のこもった自信に満ち溢れたものでした。義務教育を終え、それぞれの道を歩き始めた卒業生の前途に幸あれとお祈りいたします。

転退任された先生方

この春の異動で、19名の職員が刈谷南中学校を去ることになりました。

| | | |
|-------|------------|-----------------|
| 伊倉 剛 | 教諭（社会） | 朝日中学校へ |
| 杉田 敦 | 教諭（理科） | 刈谷市教育委員会へ |
| 大江亜希子 | 教諭（国語） | 朝日中学校へ |
| 山本 純一 | 教諭（英語） | 愛知教育大学附属特別支援学校へ |
| 梶野 祐未 | 教諭（家庭） | 小垣江東小学校へ |
| 石川 勇真 | 教諭（保健体育） | 朝日中学校へ |
| 森 亮太 | 教諭（数学） | あま市立甚目寺中学校へ |
| 神谷 秀光 | 常勤講師（理科） | 東浦町立生路小学校へ |
| 高岸英里奈 | 常勤講師（家庭） | 日高小学校へ |
| 南 みどり | 非常勤講師（英語） | 依佐美中学校へ |
| 渡邊 幸子 | 再任用教諭（英語） | 朝日中学校へ |
| 水野 清 | 再任用教諭（数学） | 朝日中学校へ |
| 天野 明広 | 非常勤講師（社会） | 朝日中学校へ |
| 木下 奈己 | 学校司書 | 雁が音中学校へ |
| 大竹 由美 | スクールカウンセラー | 長久手市立北中学校へ |
| 松尾 寿恭 | 教諭（国語） | 退職 |
| 浅井 優花 | 教諭（理科） | 退職 |
| 坂東 裕子 | 栄養教諭 | 退職 |
| 長屋 千恵 | 常勤講師（音楽） | 退職 |

4月13日（木）に離任式があり、刈南中の最後のお別れをしました。

★お知らせとお願い★

今後も学校新聞や学年だより、ホームページ等で、生徒の写真や名前を掲載させていただきたいと思います。もし、掲載されることに同意されない場合は、担任までお知らせください。

